



杵岐高便り

第149号

発行責任者
山口 千樹



携帯
サイトへ

長崎県立杵岐高等学校

長崎県杵岐市郷ノ浦町片原触88

[TEL]0920-47-0081

[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

巻頭言

「一年間を振り返って…」

教頭 野村雄大



平成29年度は、どういった一年でしたか。日々の生活の中で、学習にせよ部活動にせよ、目標を持って過ごすことができた人もいることでしょう。逆に、学習も部活動も先が見えないもどかしさに不安を感じることも度々あった人もいることでしょう。杵岐高校においても、歓迎遠足、高総体、体育祭、文化祭、駅伝大会等々の多種多様な学校行事が行われました。学年別で見ても、1年生は、入学直後の宿泊研修や夏のスタディ・キャンプ、冬の総学発表会等々。2年生は、高総体後の事業所訪問や夏のi-プロジェクト、冬の修学旅行等々。そして生徒一人ひとりにも、それぞれの思い出やエピソードがあったことでしょう。

今月11日、東日本大震災の七周年を迎えました。七年前、まだ君たちは小学生でしたが、この震災の記憶は鮮明だと思います。決して忘れてはならない出来事です。防災の戒めとなった出来事です。平成29年度は、杵岐市だけでも数多くの天災に見舞われました。4月の濃霧、6月の大雨、10月の台風、そして冬の暴風雨や寒波など、それは数年～数十年に一度と言われる記録的な天災ばかりでした。幸いに本校生に甚大な被害はありませんでしたが、万が一に備える意識を持ち続けなければならない警鐘の一年となりました。

京セラの創業者で、日本航空(JAL)再建に尽力した稲盛和夫氏は、「考え方」次第で人生が変わる、と述べています。善き「考え方」のキーワードとして、①大きな志を持つこと、②常に前向きであること、③努力を惜しまないこと、④誠実であること、⑤創意を凝らすこと、⑥挫折にへこたれないこと、⑦心が純粹であること、⑧謙虚であること、⑨世のため人のために行動すること、を挙げています(著書『考え方』(大和書房)より)。平成29年度を締めくくるにあたり、稲盛氏の掲げる九つのキーワードに照らしながら、この一年間を自分なりに振り返ってみましょう。その上で、改めて自分がどう考え、どう行動すべきか、平成30年度の計を立ててください。

喜応寺ヶ丘に爽やかな風が吹きはじめました。春風とともに、意気揚々と新しい年度、新しい学年を迎えましょう。

ALTケイラ先生コラム 『Kayla's Double Double Time』

Welcome! Today I want to talk about March break! Last week, in Canada, it was March break. This is a holiday when students don't have school for 1 week! It comes from an old tradition in Canada, when students used to help their families on the farm to harvest the sap from Maple trees in order to make Maple syrup.

Nowadays, it is a time when students can visit the sugar bush and learn how Maple syrup is made. It takes many hours to boil the water from the sap to make Maple syrup, but in the end, the taste is amazing!

I hope one day you can see a sugar bush too, and try some freshly made syrup.



各学年団から

第 2 学 年 より

いよいよ最高学年となります。進路は違えど、皆夢を叶えるために入学してきた当時を鮮明に覚えています。さて、進路実現のために挑むべきものは、顔の見えない何処の受験生でも隣に座るクラスメイトでもありません。それは自分自身であり、自分の限界を突破しなければなりません。そのためには、寸暇を惜しんで学ぶ。集団にあっては、些細な事でも自分の都合や我儘は控え、皆等しくルールを守る。挫けず最後までやり遂げる。このように考えると、71回生の3年生でのスローガン「夢ヲ実現スル」は当たり前ながら、とても難しい命題であると我ながら思います。これまで、生徒たちは果敢に取り組んで来ました。この一年こそが苦しいですが、保護者の皆様におかれましては生徒と共に踏ん張り、最後の決定の時までご指導ください。今年度も様々にご協力いただきありがとうございました、来年度もどうぞよろしく願いいたします。

第 1 学 年 より

今年度も残りわずかとなりました。72回生の生徒諸君も、この1年間でどのように成長したでしょうか？学習面、部活動、様々な学校行事などを通して、多くの経験を積み、1年前の自分自身よりも、立派に成長していることと思います。1本の木に例えると、真っ直ぐに育つだけでなく、曲がりくねったり、幹が大きくなったり、枝分かれたり、いろんな成長があります。一人ひとり成長のスピードも違いますが、確かなものは、あと2年間でもっともっと成長するという。この1年、様々な場面で、反省や課題もあったと思いますが、2年生では将来の夢や目標に向かって、『可能性は∞』のスローガンのもと、全力で邁進してください。

保護者の皆様におかれましては、日頃より1学年の教育活動についてご理解、ご協力を頂き、誠にありがとうございました。次年度もどうぞよろしくお願い致します。

東アジア歴史・中国語 コース

3月1日(木)、卒業式を終え、3年離島留學生が壱岐から旅立ちました。最後のセレモニーでは2年生が激励のエールを送り、全員で校歌を歌いました。本当にたくさんの方が見送りに来てくださり、別れを惜しみました。卒業生！がんばれ！第2のふるさとである壱岐は、いつもあたたかくみんなを見守っています。新しい大地で輝くことを、心から祈っています。



各分掌から

生徒指導部より

本年度も「愛される志岐高 応援される志岐高」をスローガンに掲げ、生徒の自主・自律を目指し指導にあたってきました。昨年度の補助バッグ利用に関する規定の一部変更につき、本年度はネックウォーマーの利用許可（試行期間）を新たに認めました。志岐高校での生活がより充実したものになるよう、代表生徒と幾度も意見交換を行い許可することになりました。次年度以降も、志岐高教職員一丸となって、生徒一人一人が魅力あふれる人物へと成長できるよう、また落ち着いた学校生活を送れるよう、より良い環境作りに取り組んでいきたいと思っております。保護者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお祈りいたします。

「一年間を振り返ってみましょう」

- 登下校時の交通マナー
- 乗り降り禁止区間の遵守
- 情報機器端末によるトラブルの防止
(携帯電話・スマートフォンの使用方法について、家庭内のルールは守れていたか等)
- 立ち止まり挨拶の徹底

進路指導部より

先日、「進路交流会」が行われ、卒業した3年生から後輩に向けて体験談を語っていただきました。進路先はそれぞれ違っても、**納得のいくまで努力を積み重ねた人が希望を叶えている**ということは共通し

ているようです。この原稿を書いている時点では、中後期日程の合格発表を残していますが、70回生は九州大学や長崎大学など、国公立大学に53名が合格を果たし、私立大学にも延べ50名以上が合格しました。また、高等看護学校など専門学校にも志望者全員が合格しています。公務員については志岐市役所、税務一般など延べ7名が合格し、就職率も100%を達成しました。

春季休業は中堅・最高学年へ向けた準備期間であり、次年度の成功の鍵を握る重要な時間です。これまでを振り返って真摯に反省をしましょう。そしてその反省を無駄にしないよう**志高く**この期間を過ごしてください。志は皆さんを進路実現へと導く必要不可欠な“driving force（推進力）”です。

生徒会・美化部より

「志州祭」

3月6日～3月18日、一支国博物館で志州祭が行われ、本校の文化部が展示やステージ発表を行いました。

3月4日には多目的ホールで吹奏楽の演奏と放送部の朗読なども行われ、会場はたくさんの人でにぎわいました。



今年度離任される先生方
ありがとうございます

	山口千樹	生物	石橋明	事務	米谷朝子	英語
	校長			事務長		1-4副担任
	県教委へ			県教委へ		英語部
						佐世保北高校へ
	三好啓介	生物	中島英子	世界史	宮崎明子	英語
	3-3副担任					2-4副担任
	ヒューマンハート部					女子ソフトテニス部
	佐世保西高校へ		県教委へ			県教委へ
	松永卓也	数学	古賀美咲	事務	井上晴子	実習助手
	3-1担任			主事		
	野球部					茶道部
	諫早高校へ		県教委へ			長崎東高校へ
	中里富洋	世界史・現代社会	永尾幸次朗	物理	蔡 慧云	中国語
	1-2副担任			2-6副担任		2-6副担任
	卓球部			野球部		英語部
	大村高校へ			北松西高校へ		上海外国語大学へ



壱岐高Topics!



「百人一首大会」



3月20日(火)、毎年恒例の校内百人一首大会を開催しました。一生懸命覚えた和歌を誰よりも早く取ろうとみなさん真剣な眼差しで取り組んでいました。特に「ちはやふる…」の和歌は、漫画や映画の影響からか、詠まれた瞬間から全員が札を取りにいき、会場が沸き上がりました。普段あまり関わりのない学年や虹の原の生徒とも、日本の文化を通じて交流を深めることができました。



4月行事予定

①1年 ②2年 ③3年

1	日	
2	月	
3	火	入学予定者OR 部活動紹介
4	水	
5	木	クラス発表
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	始業式 大掃除 入学式 学年PTA① 入市式 前期学級自治委員選出
10	火	面談 課題テスト①②③ 容儀指導 離島留学生集会
11	水	面談(短縮) 課テ③ 補習開始② 部活動入部集会 第1回コース交流会
12	木	面談(短縮) 補習開始③ 尿検査 胸部レントゲン①
13	金	面談(短縮) 写真撮影① 前期学級自治委員任命式
14	土	
15	日	
16	月	面談(短縮)
17	火	心電図①
18	水	身体測定・スポーツテスト①
19	木	各種専門委員会
20	金	宿泊研修結団式 文化祭実行委員会 公募締切
21	土	★②③ スタサポ① 第1回公務員・就職模試(実教)③
22	日	
23	月	宿泊研修①
24	火	宿泊研修① 尿検査
25	水	宿泊研修① 内科検診②
26	木	
27	金	歓迎遠足 文化祭実行委員会
28	土	
29	日	【昭和の日】
30	月	【振替休日】

